

Departamento de África

Cronología

Rabbia, Noemí y Sáenz, Victoria

Enero

1.

EGIPTO: Las autoridades egipcias comenzaron a liberar a los refugiados sudaneses detenidos

2.

SIERRA LEONA: La Misión de las Naciones Unidas en Sierra Leona (UNAMSIL) concluyó su mandato de manera exitosa, de acuerdo Secretario General de la ONU, Kofi Annan, luego de desarmar, desmovilizar y reintegrar a más de 75.000 ex combatientes y haber desempeñado un papel central en la preparación y realización de las elecciones de 2002 y 2004.

COSTA DE MARFIL: Luego de largas semanas de negociaciones el primer ministro, Charles Konan Banny, anunció su gabinete de 32 miembros, en el cual están representados el partido gubernamental, la oposición y rebeldes. El líder rebelde Guillaume Soro fue nombrado ministro para la Reconstrucción y la Reinserción, el segundo puesto más importante del gobierno.

4.

BURUNDI: La Misión de Paz de las Naciones Unidas en Burundi (ONUB) anunció la retirada de 167 cascos azules de origen mozambiqueño, dando así inicio al proceso de reducción de sus fuerzas de mantenimiento de paz, las cuales estaban estacionadas en el país desde junio de 2004.

9.

ETIOPÍA / ERITREA: La UNMEE informó la que situación militar en la Zona Temporal de Seguridad proseguía tensa y potencialmente volátil y que se habían observado movimientos de tropas en ambos países.

16.

BURUNDI: Fueron liberados 673 prisioneros políticos en el marco del programa de reconciliación que está destinado a reunificar al país tras once años de guerra civil

17.

NIGERIA: La multinacional petrolera Royal Dutch Shell evacuó a sus trabajadores de las plataformas de petróleo en el Delta del Níger tras el tercer ataque de militantes armados.

LIBERIA: Ellen Jonson-Sirleaf juró como presidenta y prometió la paz y la restauración del país tras la guerra que duró catorce años. Estuvieron presentes en la ceremonia la primera dama y la secretaria de Estado de EEUU, Condoleezza Rice.

18.

ERITREA: El presidente Isaias Afewerki rechazó la mediación diplomática y militar estadounidense en la crisis fronteriza con Etiopía, precisando que se debía esperar a que Etiopía respete el trazado de la frontera definido por una comisión internacional en el año 2002.

19.

LIBERIA: El CS de la ONU anunció que sancionaría a todo individuo que obstaculice el proceso de paz o que obstruya el trabajo de la Misión de las Naciones Unidas, de las fuerzas francesas y de los representantes electorales tras la violencia y las incitaciones de odio y ataques contra la Organización registrados en los últimos días en el país africano.

25.

UA: El presidente de Congo Brazzaville, Denis Sassou Nguesso, fue elegido presidente de la UA en el marco del sexto periodo ordinario de sesiones de la Asamblea de la UA en Jartum, Sudán, entre el 23 y el 24 de enero. La elección no fue tradicional, ya que en general el presidente anfitrión de la cumbre se convierte automáticamente en presidente de la organización panafricana.

ZIMBABWE: El Gobierno anunció que revisaría la polémica Ley de Acceso a la Información y Protección de la Privacidad (AIPPA), tras una serie de informes críticos del organismo de vigilancia de derechos humanos de la UA que criticó la ley por suprimir la libertad de expresión.

30.

COSTA DE MARFIL: La ONU inició la evacuación de parte de su personal tras las sanciones del CS a los líderes políticos marfileños impuestas por los bloqueos de la ayuda humanitaria. Los líderes africanos, en general, han aprobado la idea de que sancione individualmente, aunque Sudáfrica, un mediador clave en el proceso de paz marfileño, se ha mostrado algo reticente.

31.

NIGERIA: Cuatro rehenes extranjeros fueron liberados tras permanecer aprisionados durante 19 días en manos de las milicias "izon" en la zona del Delta del Níger. Sin embargo, los rebeldes anunciaron que se proseguirían los bloqueos a la exportación de petróleo.

SUDÁFRICA: Los cancilleres de Brasil, India y Sudáfrica se reunieron en Río de Janeiro para planear la creación una zona de libre comercio que, esperan, pueda incluir también los tres continentes que representan.

Febrero

2.

COSTA DE MARFIL: El primer ministro de Costa de Marfil, Henri Konan-Banny, presentó al presidente Laurent Gbagbo el "plan" para el desarme, reunificación y realización de elecciones en el país antes de finales de octubre de 2006. El documento fue elaborado por el Grupo de Trabajo Internacional (GTI), órgano integrado por mediadores internacionales de la UA y la ONU encargados de supervisar el proceso de paz.

6.

COSTA DE MARFIL: El CS de la ONU adoptó una resolución en la que estipula la transferencia de una compañía de infantería de la Misión de las Naciones Unidas en Liberia (UNMIL) a Costa de Marfil para reforzar a los cascos azules. El pedido fue realizado por Kofi Annan ante la violencia registrada contra ONU.

8.

SUDAN / CHAD: Ambos gobiernos anunciaron el reestablecimiento de sus relaciones diplomáticas, abrir sus consulados y abstenerse de utilizar sus territorio para emprender acciones hostiles contra el otro. Tal fue el resultado de un acuerdo de paz firmado por los presidentes, Omar Al-Bachir, de Sudán, e Idriss Deby, de Chad, durante la cumbre africana realizada esta semana en Trípoli, Libia. También se comprometieron a no acoger en los respectivos territorios contingentes rebeldes ni a prestarles ayuda.

ÁFRICA: el ministro de Finanzas de Rusia anunció que su país cancelará el 100% de la deuda de 16 países en vías de desarrollo, la mayoría de ellos africanos.

13.

CABO VERDE: Pedro Pires fue elegido presidente con el 50,8% de los votos, frente al 49,3% obtenido por su rival, Carlos Veiga.

SUDÁFRICA: Comenzó el juicio al ex vicepresidente Jacob Zuma, acusado de haber violado a una mujer.

18.

SOMALIA: Comenzaron las hostilidades que se prolongaron por dos días en Mogadiscio, entre la nueva "Alianza para la paz y la lucha contra el terrorismo internacional" y las milicias armadas leales a los tribunales islámicos.

20.

CONGO KINSHASA: Fue adoptada la nueva constitución. El presidente Joseph Kabila, promulgó el nuevo texto y concretó así la primera etapa de la transición política iniciada en 2003. La Constitución instituye un régimen semi-presidencialista en un Estado unitario fuertemente descentralizado.

21.

LIBERIA: Fue creada una Comisión para la Verdad y la Reconciliación con el fin de investigar los crímenes cometidos durante la guerra civil, aunque sin poderes para juzgar a sus autores. Los siete miembros de esta comisión tendrán como papel sacar a la luz las violaciones de los derechos humanos, masacres, crímenes económicos y abusos perpetrados entre 1979 y 2003.

22.

NIGERIA: Multitudes de jóvenes armados mataron a docenas de personas y prendieron fuego a mezquitas y propiedades musulmanas en nuevos ataques contra musulmanes en la ciudad de Onitsha, predominantemente cristiana, en el sur de Nigeria. La violencia se vio generada por la cólera musulmana tras la publicación, en Europa, de las caricaturas del Profeta Mahoma.

23.

UGANDA: Se celebraron las primeras elecciones multipartidistas en 20 años. El Presidente Museveni, en el cargo por dos décadas, fue reelegido.

NIGERIA: Debido a las protestas por las caricaturas de Mahoma se extremaron las tensiones religiosas y étnicas, dejando un saldo de al menos 120 muertos, la mayoría en Onitsha.

25.

ÁFRICA: Los titulares de los tres organismos humanitarios más grandes de la ONU - ACNUR, el Programa Mundial de Alimentos (PMA), y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), iniciaron misión conjunta en para visitar sus operaciones en Congo Kinshasa, Ruanda y Burundi. El objetivo es de aumentar la cooperación y coordinación entre los tres organismos.

Marzo

1.

COSTA DE MARFIL: Las cinco principales partes involucradas en el conflicto renovaron sus deseos de buscar la paz después de llevar a cabo sus primeras negociaciones cara a cara desde que la guerra surgió en el país.

15.

CHAD: El gobierno confirmó un intento de golpe de estado contra el régimen del presidente Idriss Déby mientras este estaba en una cumbre regional económica en Guinea Ecuatorial. Los supuestos golpistas fueron identificados como desertores de la armada nacional refugiados en territorio sudanés. Este denunciado intento de golpe tiene lugar en un contexto en el cual Déby busca un tercer mandato a pesar de su inconstitucionalidad.

23.

GAMBIA: Según fuentes oficiales, el gobierno frustró una tentativa de golpe de estado, pero distintos observadores dudan de la veracidad del hecho, ya que la denuncia se realizó en el marco de la organización de elecciones presidenciales a las cuales se pretende presentar el presidente Jammeh, en tal cargo desde 1994.

27.

NIGERIA: El presidente Olusegun Obasanjo cedió a la petición de Liberia de entregar al ex dictador, Charles Taylor, para que enfrente las acusaciones de crímenes de guerra cometidos en Liberia y Sierra Leona. Ante el anuncio de Obasanjo desapareció de su residencia Taylor. Trató de huir a Camerún, pero las autoridades nigerianas lo capturaron y trasladaron inmediatamente a Monrovia, donde se entregó su custodia a la ONU y fue llevado a Sierra Leona.

28.

GAMBIA: Fue clausurado el periódico "The Independent" y arrestando a su redactor jefe, Musa Saidu Khan. El diario era considerado el medio de comunicación más independiente del país.

29.

ÁFRICA: El Consejo Ejecutivo del Banco Mundial, en colaboración con el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Africano de Desarrollo (BAD), aceptaron cancelar la deuda de 13 países africanos (Benín, Burkina Faso, Etiopía, Ghana, Madagascar, Malí, Mozambique, Níger, Ruanda, Senegal, Tanzania, Uganda y Zambia) por un monto de u\$d 37.000 millones. También se cancelarán las deudas de Bolivia, Guyana, Honduras y Nicaragua.

30.

LIBERIA: Holanda aceptó la transferencia para La Haya del Tribunal Especial de la ONU para Sierra Leona, que juzgará al ex presidente de Liberia, Charles Taylor.

Abril

3.

SANTO TOMÉ Y PRÍNCIPE: El Movimiento Democrático de las Fuerzas para el Cambio/Partido de Convergencia Democrática (MDFM/PCD), coalición que apoya al Presidente Fradique de Menezes, consiguió el mayor número de los votos en las elecciones legislativas de Santo Tomé y Príncipe, garantizándose 23 de los 55 representantes en la Asamblea Nacional.

LIBERIA: El ex presidente Charles Taylor, compareció por primera vez ante el Tribunal Especial para Sierra Leona,.

6.

SENEGAL: El vicepresidente del parlamento, Amath Dansokho, fue arrestado después haber criticado el expediente democrático del presidente Abdoulaye Wade.

11.

GAMBIA: Sheriff Mustapha Dibba, presidente del Parlamento de Gambia, fue detenido por la frustrada tentativa de golpe de Estado denunciada contra el régimen del presidente Yahya Jammeh. También fue clausurado el principal periódico independiente del país, lo cual puso en duda la veracidad de la denuncia.

14.

CHAD: El gobierno rompió las relaciones diplomáticas con Sudán.

24.

EGIPTO: Se produjeron tres atentados en la ciudad turística de Dahab, ubicada a unos 70 kilómetros al norte de Sharm El Shaij, donde el año pasado otro triple atentado costó la vida de decenas de personas.

26.

SAHARA OCCIDENTAL: El CS anunció hoy la extensión del mandato de la Misión de Naciones Unidas para un Referéndum en Sáhara Occidental (MINURSO) durante seis meses más, hasta octubre de 2006.

EGIPTO: Fue realizado otro atentado con una bomba en una base aérea utilizada por fuerzas multinacionales de paz en la península del Sinaí, cerca de la Franja de Gaza. en Egipto

NIGERIA: En el marco de la gira del presidente chino, Hu Jintao, por África, China consiguió cuatro licencias de prospección petrolera en Nigeria, a cambio de invertir US\$4.000 millones en proyectos petroleros y de infraestructura en el país.

SUDAN: El gobierno de Sudán se opuso a que la ONU establezca una fuerza de paz en la región de Darfur y asuma la labor de la actual Misión de la Unión Africana.

Mayo

2.

UA: Se realizó una reunion especial sobre HIV/AIDS, tuberculosis y malaria en Abuja, Nigeria.

3.

SAHARA OCCIDENTAL: El gobierno en el exilio y activistas pro-saharauis celebraron la información lanzada el martes por la última compañía petrolera extranjera en aguas del territorio ocupado por Marruecos, anunciando su retirada. La compañía estadounidense Kerr-McGee confirmó que no renovarían su contrato con Marruecos con respecto a las exploraciones petrolíferas en las costas de Sáhara occidental, que finalizó el pasado 30 de abril.

5.

SUDAN: El principal grupo rebelde darfuri, el Movimiento de Liberación de Sudán (SLM), aceptó el plan de paz de UA para la región occidental de Sudán y el gobierno de Jartum aprobó los cambios de menor importancia realizados en el acuerdo durante los agitados últimos días.

8.

SUDÁFRICA: El ex vicepresidente Zuma fue absuelto del cargo de violación.

9.

SUDAN: El PMA anunció que debía recortar los víveres en Darfur por la falta de fondos y relator especial de la ONU sobre el Derecho a la Alimentación, Jan Ziegler, expresó su gran preocupación por la drástica reducción de las raciones alimenticias de millones de sudaneses.

ÁFRICA: El nuevo Consejo de Derechos Humanos (CDH) de la ONU, cuyos miembros fueron elegidos en Nueva York, estará integrado por 13 Estados africanos entre un total de 47 países. Los Estados elegidos fueron Argelia, Camerún, Gabón, Ghana, Malí, Marruecos, Mauricio, Nigeria, Senegal, Sudáfrica, Túnez, Yibuti y Zambia.

12.

UGANDA: Yoweri Museveni renovó su cargo como presidente. A la ceremonia de asunción asistieron líderes y jefes de Estado de 10 países africanos.

NIGERIA: Una explosión registrada en un oleoducto de la compañía estatal Nigerian National Petroleum Corporation (NNPC), situado a las afueras de la capital económica del país, Lagos, le costó la vida a 150 vidas. Según fuentes policiales, la explosión se habría producido cuando un grupo de personas intentaba robar combustible.

14.

CHAD: Se celebraron las elecciones presidenciales en las cuales Idriss Deby, luego de 15 años en el poder, salió victorioso con el 77% de acuerdo a la Comisión electoral nacional. Según las cifras oficiales, el 60% de los ciudadanos en condiciones de votar acudieron a las urnas, aunque distintos observadores dijeron que no fue superior al 10%.

16.

ARGELIA: En una gira por el continente, el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, se reunió este con su contraparte de Argelia, Abdelaziz Bouteflika, y discutieron temas energéticos

18.

ANGOLA: La Organización Mundial de la Salud (OMS) envió un equipo de expertos internacionales para asistir a las autoridades sanitarias de ese país en la coordinación,

logística y vigilancia epidemiológica del brote de cólera que se ha registrado recientemente.

23.

SUDAN: Se divulgó un informe de la oficina de la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos según el cual las autoridades de Sudán no cumplen muchos de los compromisos que hicieron el año pasado en materia de derechos humanos bajo el acuerdo de paz. El informe advierte que los mayores incumplimientos se refieren al tratamiento de enfermos y a la detención y acoso a las personas que denuncian las violaciones de derechos en el país.

26.

CHAD: A pesar de las protestas de la oposición, el parlamento aprobó una enmienda de la Constitución que permite que el presidente Idriss Deby sea candidato para un ilimitado número de mandatos presidenciales de cinco años. La oposición contestó a la enmienda con una huelga general a nivel nacional.

Junio

1.

ERITREA / ETIOPÍA: El CS extendió hasta el 30 de septiembre el mandato de la UNMEE y redujo el número de tropas de paz autorizado para la zona fronteriza entre ambos países.

9.

SUDAN: Finalizó sus trabajos la delegación del CS de Naciones Unidas que viajó al país africano para conversar con las autoridades sobre la posible transferencia de la Misión de la UA en Darfur a una operación de paz de la ONU.

BENIN: La capital del país, Cotonou, acogió una conferencia ministerial de los Países Menos Desarrollados (PMD), destinada a revisar el denominado 'Programa de Acción a favor de los Países Menos Desarrollados para la década 2001-2010'.

COSTA DE MARFIL: La Operación de las Naciones Unidas en Costa de Marfil (ONUCI) anunció que decidió posponer el inicio del operativo de desarme de las milicias debido a que los líderes de las facciones por rendir las armas solicitaron más tiempo para instruir a sus seguidores sobre el proceso y sus plazos.

12.

NIGERIA / CAMERÚN: Ambos presidentes firmaron el lunes, bajo la mediación de la ONU, un acuerdo que pone fin a décadas de disputas fronterizas, en ocasiones violentas, por los territorios ricos en petróleo de la Península Bakassi, localizada en el Golfo de Guinea. Según el tratado, en dos años deben hacerse los arreglos pertinentes para completar la demarcación de cuatro áreas de la península. El acuerdo estipula el retiro de las tropas nigerianas en un plazo de 60 días de Bakassi, un territorio que la Corte Internacional de Justicia (CIJ) declaró en 2002 parte de Camerún.

13.

SUDAN: Un equipo formado por especialistas de la ONU y la UA llegó a Darfur con el mandato de establecer lo que hace falta para robustecer la fuerza que tiene desplegada en la región la UA y para, eventualmente, transferirla a una operación de paz de las Naciones Unidas.

19.

MAURITANIA: Las autoridades detuvieron a los supuestos perpetradores de un golpe destinado a desestabilizar al país y al Consejo Militar por el para la Justicia y la Democracia (CMJD) de cara al referéndum constitucional. Los detenidos ocuparon altos cargos en el anterior régimen del presidente Ould Taya, derrocado el pasado 3 de agosto por el CMJD.

SUDAN: El último grupo rebelde activo de Burundi, las Fuerzas Nacionales de Liberación (FNL), y el gobierno de Burundi firmaron un acuerdo de paz con el que se pone fin a las hostilidades inmediatamente.

22.

LIBERIA: El Tribunal Penal de la ONU para Sierra Leona anunció que el proceso judicial contra Charles Taylor se realizará en La Haya, Holanda, el próximo mes de enero de 2007.

25.

MAURITANIA: Se llevó a cabo un referéndum constitucional de la historia y los mauritanos se concedieron la tercer constitución de su historia.

UA: Comenzó la 7º cumbre de la UA en Banjul, Gambia, bajo el tema de la racionalización de los recursos y la integración regional. El encuentro duro hasta el 2 de julio.

29.

NIGERIA: El gobierno comenzó a retirar algunos elementos no esenciales de sus fuerzas armadas de la península de Bakassi.

CONGO KINSHASA: Comenzó la campaña electoral

ANGOLA: El ministerio de Relaciones Exteriores expresó la intención del gobierno de lanzar la candidatura del país para convertirse en miembro permanente del CS de ONU, al igual que Sudáfrica, Nigeria, Egipto y Kenia.

30.

CONGO KINSHASA: El CS aprobó la extensión del mandato de las misiones de Naciones Unidas en Congo Kinshasa (MONUC) y en Burundi (ONUB), hasta el 30 de septiembre y el 31 de diciembre, respectivamente.

Julio

3.

SUDAN: El representante especial de la ONU para Sudán, Jan Pronk, manifestó la satisfacción de la organización tras la decisión de la UA de prorrogar el mandato de sus fuerzas en Darfur hasta fines de 2006.

SOMALIA: Por primera vez, una misión de la ONU mantuvo conversaciones con las nuevas autoridades gubernamentales.

Un equipo de Naciones Unidas, integrado por dos agentes, viajó a Mogadiscio para entablar conversaciones con los líderes musulmanes. Los musulmanes accedieron al gobierno, luego de haber vencido a un importante líder guerrillero, lo que les permitió controlar el sur del país. Además cambiaron el nombre que los identificaba, de Unión de Tribunales Islámicos pasaron a llamarse Consejo Supremo del Tribunal Islámico. El país se hallaba en un proceso de transición luego de que, dos semanas atrás se firmara un acuerdo de paz entre las facciones laicas y los musulmanes.

6.

BURUNDI: Las negociaciones entre el gobierno de y el grupo rebelde FNL fueron extendidas luego de fracasar en hallar una tregua permanente.

COSTA DE MARFIL: De acuerdo al Secretario General de la ONU, el gobierno de Costa de Marfil y los líderes de las fuerzas rebeldes llegaron a acuerdos que contribuirán a la reunificación de ese país. Kofi Annan y los presidentes de Nigeria y Sudáfrica, así como los cancilleres de otras cuatro naciones africanas, celebraron una mini cumbre durante la cual presionaron a las partes a tomar acciones urgentes para que las elecciones programadas para fines de octubre se celebren a tiempo.

26.

CHAD / SUDAN: Ambos gobiernos firmaron en N'Djamena un acuerdo de paz destinado a normalizar las relaciones entre los dos países luego de la crisis bilateral.

27.

SOMALIA: Dimitieron 18 parlamentarios, incluyendo a varios ministros y secretarios de Estado del Gobierno Federal de Transición (GFT) porque no veían que el gobierno no estaba interesado en la paz o en la reconciliación.

28.

SOMALIA: El ministro de Constitución y Federalismo, Abdallah Deerow Isaq, fue abatido al salir de una mezquita en la ciudad de Baidoa, cede del gobierno. El hecho hace colabora con el período de creciente inestabilidad política. La capital del país, Mogadiscio, está bajo el control de Cortes Islámicas, que también tienen fuerte presencia en el sur y pretenden conducir todo el país. El gobierno provisional debió instalarse en Baidoa, localidad más próxima a Etiopía. Los representantes del

gobierno interino reciben el apoyo de Etiopía, que se niega a aceptar un gobierno islámico en Somalia.

30.

RDC: Los ciudadanos acudieron a las urnas en las primeras elecciones libres que se celebran en el país en 40 años. A pesar de algunos hechos de violencia aislados, la misión de la ONU indicó que las elecciones se celebraron de forma "sorprendentemente pacífica". Los resultados no fueron definitivos a favor de ningún candidato y una segunda vuelta sería llevada a cabo antes de fin de año.

Agosto

3.

MAURITANIA: Se cumplió el primer aniversario del golpe de Estado que llevó al poder a una junta militar liderada por el coronel Ely Uld Mohamed Vall y que derrocó al gobierno que ostentó el poder en Mauritania durante más de dos décadas, encabezado por Maaouya Sid'Ahmed Uld Taya.

6.

ETIOPÍA: Inundaciones. Murieron al menos 100 personas, la mayoría de ellas mujeres y niños a causa de las inundaciones provocadas por intensas lluvias, que dejaron a su paso un escenario devastador.

7.

SOMALIA: Disolución del gobierno de transición. El Jefe de Estado Abullahi Yusuf declaró la disolución del Gobierno de transición y firmó un acuerdo de paz con las cortes islámicas. Más allá de este avance, en octubre, los islamistas declararon la "guerra santa" al Gobierno y a sus aliados etíopes, que habían ocupado la disputada población de Burhakaba.

22.

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO (RDC): Nuevos enfrentamientos en la capital. Luego de tres días de enfrentamiento en su capital, Kinshasa, retornó la calma. Los incidentes se iniciaron con choques armados entre los seguidores del Presidente del gobierno de transición, Joseph Kabila, y los del vicepresidente, Jean Pierre Bemba, que además dejaron un saldo de 30 personas muertas.

SUDAN: Extensión del mandato de Naciones Unidas. Se extendió el mandato de la Misión de las Naciones Unidas en Sudán (UNMIS) por resolución unánime del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas (CS), por un período de dos semanas.

26.

UGANDA: Acuerdo de cese del fuego. El gobierno y los rebeldes del Ejército de Liberación del Señor llegaron a un acuerdo para un cese del fuego para dar más tiempo al traspaso del mando a las fuerzas de la Unión Africana.

Septiembre

1.

LIBIA: Día Nacional. Conmemoración de la Revolución de 1969. Muammar al-Khaddafi, miembro del ejército, inició una insurrección en Sebha el 1º de Septiembre de 1969, que derrocó a la monarquía de Idris al-Sanusi. Proclamándose musulmán, nasserista y socialista, dió comienzo a un proceso de modernización en el país, con énfasis en el desarrollo agrícola. En 1977 Libia pasó a llamarse Yamahiriya Árabe Popular y Socialista.

4.

SANTO TOMÉ Y PRÍNCIPE: Fradique de Menezes renovó su cargo como presidente de Santo Tomé y Príncipe, con el 60,58 por ciento de los votos e inició su segundo mandato en la Presidencia del país.

5.

COSTA DE MARFIL: Reinicio de conversaciones de paz. Las partes involucradas en el conflicto, El presidente Laurent Gbagbo, el líder de las rebeldes Nuevas Fuerzas, Guillaume Soro, y los dos principales líderes de la oposición, Alassane Ouattara y Henri Konan Bedie se reunieron en la Capital del país un mes antes de la Reunión de la Asamblea General de Naciones Unidas que discutiría el progreso obtenido en el territorio bajo la Resolución 1633 de Onu. El conflicto, que comenzó en 2002, mantiene al país dividido en dos sectores desde un fallido intento de golpe de estado al Presidente Lauren Gbagbo, entre un Norte rebelde y el gobierno en el Sur.

SOMALÍA: Se reabre el puerto de Mogadiscio para la llegada de ayuda alimentaria. Un barco con ayuda alimentaria del Programa Mundial de Alimentos de la ONU atracó en el puerto de Mogadiscio, abierto desde el mes pasado por los Tribunales Islámicos radicales. El barco, cargado con 3.300 toneladas de alimentos intentaría paliar la crisis en las zonas afectadas por la sequía. El puerto había sido cerrado en 1995 en medio del conflicto existente entre el Gobierno de Transición del presidente Abdullahi Yusuf Ahmed Somalía y los Tribunales Islámicos

ERITREA: Condena del ex secretario de Onu Kofi Annan al gobierno de Eritrea ante la expulsión de personal de seguridad de la Misión de las Naciones Unidas en Etiopía y Eritrea (UNMEE) de la ONU. La UNMEE tiene la función de monitorear el alto el fuego a lo largo de la disputada frontera por la que Eritrea y Etiopía entraron en guerra desde el año 1998 hasta el 2000.

6.

SWAZILANDIA: Día Nacional. El 6 de septiembre de 1968, el rey Sobhuza II, proclamó la independencia de Swazilandia del Reino Unido, que ejercía un protectorado sobre el territorio africano desde el fin de la guerra de los bóers en 1906.

COSTA DE MARFIL: Fracaso de conversaciones de paz en la Capital del país. La reunión de los principales líderes políticos del país no llegó a ningún acuerdo en relación a la celebración de elecciones que resolvieran el futuro del Estado africano.

SOMALÍA: Islamitas somalíes prohíben la música e intimidan a artistas nacionales, siguiendo principios contenidos en el Corán.

SUDÁFRICA: Expertos internacionales en SIDA piden el cese de la ministra sudafricana de Sanidad. A través de una carta dirigida al presidente sudafricano Thabo Mbeki, los expertos pidieron la dimisión de la doctora Tshabalala-Msimang como ministra de Sanidad, aduciendo la promoción del curanderismo por parte de la misma en los tratamientos a pacientes con HIV.

7.

COSTA DE MARFIL: Dimite gobierno. Ante la crisis sanitaria provocada por desechos tóxicos provenientes de un barco en el puerto de Abidjan desechados en varias ciudades, y la consiguiente intoxicación de miles de marfileños, el gabinete de Costa de Marfil presentó su renuncia al Presidente Laurent Gbagbo, la cual fue aceptada en un hecho sin precedentes en el país.

CABO VERDE: Restricciones a la entrada y paso por el territorio de ciudadanos de otros países de África Occidental. Ante el número creciente de inmigrantes que utilizan el territorio de Cabo Verde como un paso hacia Europa, y la necesidad de frenar la inmigración ilegal, el gobierno decidió suspender el Acuerdo que garantiza la libre circulación de personas y bienes entre los países de la Comunidad Económica de Estados de África Occidental (CEDEAO).

BURUNDI: Firma la paz el último grupo rebelde. Con la firma de un acuerdo de paz en la vecina Tanzania, el último grupo rebelde activo en Burundi, una fracción de las Fuerzas Nacionales de Liberación, llegó a una tregua con el gobierno del Presidente Pierre Nkurunziza, brindando esperanza para la culminación de una guerra civil que duró trece años.

8.

MAURITANIA: Se refuerzan las relaciones entre España y Mauritania con aprobación de convenios sobre extradición y asistencia judicial. El Consejo de Ministros de España aprobó la firma de convenios de cooperación en lo referente a extradición y asistencia judicial en materia penal, civil y mercantil entre los dos países, en lo que es un avance en la relación de estos dos países tan próximos y una mejora en la prevención de delitos como el tráfico de personas y mercancías entre ambos estados.

MOZAMBIQUE: Sospecha de corrupción en la asignación de obras públicas. La Administración General de Carreteras de Mozambique y la Dirección Provincial de Obras Públicas en Gaza, que reciben fondos del Banco Mundial para sus proyectos, fueron sospechadas de asignar las obras de mantenimiento del tramo de la carretera Xai-Xai-Zandamela a la empresa Pico Construções, evitando los procedimientos correspondientes para la contratación de empresas para tal fin.

ZIMBABWE: La Unión Europea pide al Consejo de Seguridad de Naciones Unidas medidas contra Zimbabwe. Ante la posibilidad de que se estuvieran cometiendo crímenes de lesa humanidad en el país africano a través de la operación Murambatsvina ("Restablecer el Orden") llevada a cabo por el gobierno del Presidente Robert Mugabe, el Parlamento de la Unión Europea solicitó al Consejo de Seguridad de ONU, informar sobre los derechos humanos y la situación política en Zimbabwe, a fin de dar un primer paso en una eventual toma de medidas contra el país por parte de la organización internacional.

10.

GUINEA BISSAU: Día Nacional. En 1973, el Partido Africano para la Independencia de Guinea y Cabo Verde (PAIGC) fundado en 1956, declaró la independencia de Portugal, siendo reconocida un año después por la metrópoli, tras un golpe de Estado de militares de izquierda en Portugal que terminó con la dictadura de Salazar, imperante desde 1926, y que provocó la independencia de las últimas colonias africanas, tras largas luchas

11.

GAMBIA: Represión trágica en las elecciones presidenciales. La Organización Reporteros sin Fronteras denunció una brutal represión y amenazas a los periodistas y medios de prensa que criticaron al gobierno del Presidente Yahya Jammeh, candidato a la reelección.

KENIA: El gobierno de Kenia aprueba inversión de 87 millones de euros para financiar red de Internet por cable. Un cable submarino de fibra óptica conectaría los Emiratos arabes unidos con Mombasa, en la costa de Kenia a la espera de un impulso a la conectividad e inversiones en todo Africa.

12.

MOZAMBIQUE: Lanzan la 2ª Década de Educación. Log Gobiernos africanos dieron el anuncio en Mozambique. La iniciativa, que tendría como objetivo el desarrollo de la educación para todo el continente y la igualación de oportunidades y reducción de discriminación a la mujer, se plasma en un plan que abarcaría hasta el 2015.

RUANDA: Tribunal Internacional sentencia a ex militar. El Tribunal Penal Internacional para Ruanda (ICTR) sentenció a Tharcisse Muvunyi, un ex militar, a 25 años de prisión por ser encontrado culpable de no impedir matanzas de Tutsis a manos de milicias Hutus a su cargo.

MAURITANIA: Firma de Convenios sobre inmigración y asistencia mercantil con España. Ambos gobiernos firmaron cuatro Convenios de Cooperación Judicial, dando inicio a un proceso a futuro de colaboración en materias importantes como prevención del tráfico de personas y la inmigración ilegal. Los convenios versaron sobre Traslado de personas condenadas, extradición y asistencia judicial civil y mercantil.

13.

CHAD: Escalada de violencia entre el gobierno y grupos rebeldes. En medio de uno de los enfrentamientos más grandes hasta el momento entre el gobierno de Chad y los grupos rebeldes, se enfrentaron en un combate de tres horas, el Ejército Nacional y los rebeldes en la región montañosa de Aram Kole, dando como resultado un gran número de muertos, heridos y prisioneros.

14.

ZIMBABWE: Gobierno reduce protestas sindicales. El llamado nacional a todos los sindicatos del país por parte del Congreso de Sindicatos de Zimbabwe, a realizar una protesta ante las políticas económicas y de derechos humanos del gobierno, fue desbaratada por la policía que detiene a líderes sindicales.

ARGELIA: Grupo islamista argelino se une a Al Qaeda. Un vocero del grupo terrorista islámico Al Qaeda, anunció la incorporación del grupo terrorista argelino Grupo Salafista para la Predicación y el Combate GSPC, opuesto al gobierno argelino, culminando con conversaciones que datan de largo tiempo mostrando intenciones por parte de ambas organizaciones de actuar juntas.

15.

SAHARA OCCIDENTAL: La UE otorga 10 Millones de Euros a los refugiados saharauis. La comisión Europea donó esta suma en forma de ayuda humanitaria a fin de subsanar las necesidades de los refugiados. El dinero sería destinado en un 60 % a cubrir necesidades alimentarias, y el resto para financiar el servicio de agua, salud e higiene y eventualmente educación.

18.

RUANDA: El Tribunal Penal Internacional para Ruanda comienza juicio a cantante. Se dió inicio al juicio por genocidio y crímenes contra la humanidad al cantante popular Simón Bikindi. El artista, miembro del Movimiento Revolucionario Nacional para el Desarrollo, de mayoría hutu e ideología extremista, fue acusado de componer temas que incitaban a acciones extremas contra tutsis, los cuales eran difundidos en radios extremistas como la Radio Televisión Mil Colinas. Los dirigentes de esta radio fueron también condenados por el Tribunal.

SOMALÍA: Intento de asesinato del Presidente. Abdullahi Yusuf, Presidente de Somalia, sobrevivió a un atentado de bomba cerca del Parlamento, mientras viajaba en auto, con el resultado de once personas muertas y muchas otras heridas, en lo que sería el tercer intento por asesinar al mandatario.

19.

SUDÁFRICA: Nelson Mandela recibe el premio "Embajador de Conciencia". Amnistía Internacional concedió su máximo galardón, el premio "Embajador de Conciencia" al ex Presidente de Sudáfrica Nelson Mandela por su labor en la promoción de de la lucha por libertad y justicia en Sudáfrica y en el mundo. El galardón está destinado a personas que luchan y promueven la protección de los Derechos Humanos.

20.

SUDÁN: Oposición del Gobierno a despliegue de Fuerzas de Paz de ONU. Omer al-Bashir, Presidente de Sudán, declaró en la Asamblea General de Onu su oposición a la propuesta de despliegue de Fuerzas de Paz de Onu en Darfour por considerar la misma un intento de "re-colonización". La propuesta de la Organización Mundial se da en el marco del retiro de tropas de la Unión Africana de Darfour.

COSTA DE MARFIL: Presidente invita a Fuerzas de Paz a retirarse. El Presidente Laurent Gbagbo declaró que las Fuerzas de Paz francesas y de Naciones Unidas pueden retirarse del país si lo desean, debido a que no considera que estas Fuerzas puedan traer la paz al Estado dividido en un Norte rebelde y un Sur gubernamental.

21.

GHANA: Fondo Europeo de Desarrollo destina 282 Millones de Euros a Ghana. El anuncio se dió durante el Primer Taller Consultor de Agentes Involucrados Unión Europea- gobierno de Ghana que forma parte de la Estrategia de Apoyo de la UE y el Programa Indicativo Nacional para 2008-2013. El Taller tuvo como objetivo dispensar una estrategia al Gobierno del país, para la mejor utilización de los recursos.

22.

MALI: Día Nacional. En 1960, bajo el impacto de la derrota del colonialismo francés en Dien Bien Phu (última batalla de la guerra de Indochina) y de la revolución argelina, París inició el proceso de concesiones graduales que condujo a la independencia del país. Su primer Presidente, Modibo Keita, adoptaría una postura de ruptura con Francia y promovería su acercamiento hacia la URSS, como aliado para su desarrollo como país independiente.

SUDÁN: ONU amplía mandato de la UNMIS. El mandato de la Misión de las Naciones Unidas en Sudán, que actúa en el sur del país, fue ampliado por el Consejo de Seguridad de ONU por dos semanas.

GUINEA BISSAU: Grupo Internacional de Control se reúne por primera vez. El Grupo Internacional de Contacto de Guinea Bissau, que tiene como objetivo analizar la situación social, económica, política y de seguridad del país, inauguró sus sesiones en la ciudad de Nueva York.

23.

GAMBIA: El presidente, Yahya Jammeh, reelecto. Con un 67% de votos, el Presidente asumió su tercer mandato. Los contendientes Ousainou Darboe, y Halifa Sallah obtuvieron por su parte el 27% y el 6% de votos respectivamente.

24.

GUINEA BISSAU: Día Nacional. En Bissau nació el Movimiento de los Capitanes, antecesor del Movimiento de las Fuerzas Armadas, responsable del derrocamiento del régimen dictatorial portugués el 25 de abril de 1974. Cuatro meses después, Portugal reconoció la independencia de Guinea-Bissau.

25.

GUINEA ECUATORIAL: Detienen a líderes de partido de oposición. Daniel Bibang Owono y Luis Mba Obiang, líderes del partido opositor al gobierno de Guinea Ecuatorial, Convergencia por la Democracia Social (CPDS), fueron detenidos por la policía, quienes alegan "insubordinación y desobediencia civil". El partido por su parte denunció acoso constante y violaciones de derechos humanos por parte del gobierno.

GAMBIA: Oposición desconfía de resultados en las presidenciales. Debido al hecho de que las encuestas no fueron claras ni libres, miembros de la oposición y observadores extranjeros de la Commonwealth sostuvieron que los resultados de las elecciones presidenciales de Gambia, en las que el Presidente Yahya Jammeh fue reelecto, no serían confiables, a pesar de que las elecciones se dieron en un clima estable y de que la Comisión Electoral Independiente supervisara los comicios.

26.

SOMALÍA: Islamistas somalíes se apoderan de un puerto. Con el objetivo de que el gobierno de transición no recibiera a las Fuerzas de Paz de la unión africana, los islamistas somalíes tomaron el puerto de Kismayo en el sur del país, preparándose para una futura guerra. El gobierno por su parte pidió al consejo de Seguridad de ONU que levante el embargo de armas al país a fin de poder combatir a los islamistas.

27.

SAHARA OCCIDENTAL: Jóvenes detenidos en manifestaciones en Sahara Occidental. Más de 40 jóvenes fueron detenidos por la policía por manifestarse en contra de Marruecos y a favor de la autodeterminación del pueblo saharauí en varias partes de la ciudad de El Aaiún. La protesta también fue en apoyo a los presos y activistas saharauíes que realizaron huelgas de hambre.

NIGERIA: Miles de personas huyen de Bakassi. Casi 7000 personas huyeron de la península de Bakassi, disputada con Camerún, por sufrir hostigamiento por parte de grupos cameruneses. La península pertenece a Camerún según un dictamen de la Corte de Justicia Internacional de 2002. Muchos de los habitantes que huyeron, se refugiaron en campamentos en la capital del país y recibieron una ayuda económica del gobierno.

28.

NÍGER: Epidemia de cólera luego de inundaciones. En una crisis sanitaria provocada por las inundaciones debidas las intensas lluvias en el territorio, muchas personas resultaron infectadas de cólera. La Onu, la Cruz Roja y la Organización Médicos sin Fronteras trabajaron incansablemente en el lugar.

MALI: Firma de Acuerdo de ayuda al desarrollo con Unión Europea. La UE prometió conceder a Malí 426 millones de euros durante el período 2008-13 para ayudar a controlar los flujos migratorios del país. El objetivo fue controlar la inmigración ilegal, a través de la inversión productiva, la integración regional y la creación de puestos de trabajo.

ZAMBIA: El presidente Levy Mwanawasa reelecto. El Presidente ganó las elecciones con el 42% de los votos. Su opositor, Michael Sata, quien obtuvo el 29 % de votos, reconoció su derrota, pero denunció que el voto fue "robado". Los seguidores de Sata protestaron realizando saqueos y destrozos.

29.

MARRUECOS: Presentación de Proyecto de Reserva de Biosfera. Se presentó en Italia el proyecto de Reserva de Biosfera Andalucía-Marruecos que contará con más de un millón de hectáreas y fue aprobado por el Comité del programa MAB (Hombre y Biosfera) de la Unesco. El Proyecto se desarrollara a través de un Programa de Iniciativa Comunitaria Interreg III, cuyo objetivo es promover la conservación y el uso sostenible de los recursos por parte de España y Marruecos.

NIGERIA: Vicepresidente suspendido por corrupción. El vicepresidente de Nigeria, Atiku Abubakar, fue suspendido de sus funciones en el gobernante Partido Democrático Popular (PDP) durante tres meses tras sufrir acusaciones de corrupción. Los cargos, que atuvieron a mala gestión y fraude, limitaron los planes de el Vicepresidente de presentarse como candidato en futuras elecciones.

30.

BOTSWANA: Día Nacional. En junio de 1964, Gran Bretaña aceptó las propuestas para un autogobierno democrático en Botsuana. La constitución de 1965 condujo a las primeras elecciones generales y a la independencia en septiembre de 1966. Seretse Khama, un líder del movimiento independentista y el legítimo reclamador al gobierno tradicional de los Bamangwato, fue elegido como el primer presidente.

Octubre

3.

CHAD: Nuevos ataques. Se reanudan los ataques a poblados del este de Chad en que los janjaweed cruzan la frontera con Sudán y atacan a los poblados del este de Chad.

11.

SUDÁN/DARFUR: Un panel de expertos establecido por el CS concluyó en un informe que todas las partes involucradas en el conflicto de Darfur violaban el embargo de armas impuesto por dicho organismo.

13.

SUDÁN: La administración Bush anuncia la Ley de Paz y Responsabilidad en Darfur. Dicha disposición sostenía que se castigará a los sudaneses supuestamente involucrados en crímenes de guerra y establecía la prohibición a empresas norteamericanas de operar en Sudán, congelar los activos y eliminar la asistencia humanitaria a Darfur.

14.

SUDÁN: Firma de un nuevo acuerdo de paz. Tras cinco meses de negociaciones y gracias a la mediación de las autoridades de Eritrea, se firmó el acuerdo de paz entre el gobierno de Sudán y el Frente del Este, que prevé la distribución del poder y los recursos naturales, un alto el fuego, la derogación del estado de emergencia en el este del país y el futuro de los combatientes.

17.

ERITREA/ETIOPÍA: Se rompe al cese el fuego. Eritrea rompió el alto el fuego con Etiopía desplazando a cerca de 1.500 soldados y 14 tanques hacia la zona de control vigilada por Naciones Unidas que separa a este país de Etiopía.

18.

COSTA DE MARFIL: Cumbre de la Unión Africana (UA). La misma se desarrolló en Addis Abeba decidió extender el mandato del Presidente de Costa de Marfil, Laurent Gbagbo, por un año sin celebrar elecciones.

GAMBIA: El Presidente de Gambia, Yahya Jammeh, disolvió su gabinete en su totalidad.

20.

MALAWI: Condonación de la deuda. El Club de París decidió cancelar la deuda externa que este país tenía con el grupo que engloba a las principales naciones acreedoras del mundo.

29.

RDC: Segunda vuelta de elecciones presidenciales. Las mismas se desarrollaron con total normalidad marcando el fin de un período de 40 años de gobierno antidemocrático en este país.

Noviembre

1.

REPÚBLICA CENTROAFRICANA: Nuevo servicio aéreo humanitario. En busca de facilitar las condiciones de acceso al territorio por parte de grupos de ayuda humanitaria en el país, la Organización de Naciones Unidas presentó un nuevo servicio aéreo, que intentaría satisfacer las necesidades de alimentos y medicamentos para la población desplazada a causa de la violencia al norte del país.

SAHARA OCCIDENTAL: Se extiende el mandato de la Misión de ONU. La Misión de Naciones Unidas para un Referéndum en Sáhara Occidental (MINURSO), establecida en 1991 tras el alto el fuego entre el gobierno de Marruecos y el Frente POLISARIO, que disputan la soberanía de Sahara Occidental, fue extendida por decisión del Consejo de Seguridad por un período de seis meses instando a las partes a entablar un diálogo directo y llegar a una solución del conflicto.

MALI: Se aprueba proyecto de ayuda al desarrollo por parte de EEUU. La Corporación Desafío del Milenio, beneficiaría a Mali con la suma de 461 millones de dólares, a fin de que Mali luche contra la pobreza, invirtiendo el dinero en infraestructura, fomentando la agricultura y el desarrollo de empresas medianas y pequeñas.

2.

MOZAMBIQUE: Firma de Protocolo de cooperación con España. Ambos países firmaron un Protocolo de cooperación en Defensa con el objetivo de impulsar la relación entre ambos países, cooperar en el ámbito científico-técnico y en la industria de defensa. Revisaría la forma de visitas a nivel político y contactos entre las respectivas Fuerzas Armadas.

MALI. Firma de Memorándum de Cooperación jurídica con España. Ambos países firmaron un memorándum con el objetivo de modernizar el sistema judicial de Mali, y dar inicio a futuros protocolos de cooperación en las áreas de extradición, traslado de personas y cooperación judicial penal, teniendo en cuenta que el país africano es una de las mayores fuentes de flujos migratorios ilegales a España.

COSTA DE MARFIL: Extienden gobierno un año más. El Consejo de Seguridad

decidió extender el gobierno del primer ministro Charles Konan Banny y el presidente Laurent Gbagbo, que había expirado días atrás, por un último año más. El objetivo fue dar poderes al Primer Ministro para emprender un plan de paz y preparar futuras elecciones democráticas en el país.

UGANDA: Firma de Alto el fuego con rebeldes del LRA. El Gobierno de Uganda y los rebeldes del Ejército de Resistencia del señor firmaron un Alto el Fuego en Juba, al sur de Sudán, retomando las negociaciones que habían llegado a un punto muerto. Con la tregua, los rebeldes retornarían a dos zonas neutrales y el ejército se comprometería a no hostigarlos.

3.

GAMBIA: Firma de Acuerdo de repatriaciones con España. Ambos gobiernos firmaron un Acuerdo Macro de Cooperación en inmigración. El objetivo del mismo fue la repatriación de los habitantes de uno de los dos países que se encontraran de manera ilegal en el otro, a fin de prevenir las migraciones ilegales.

ZIMBABWE: Se descubre uso de tortura. Un informe de Human Rights Watch reveló el uso de tortura por parte del Gobierno a fin de disuadir a la oposición que se manifestó de forma pacífica en contra del deterioro de las condiciones económicas y sociales en el país. La policía, autora de las detenciones arbitrarias, dirigió su accionar no sólo a activistas sino también a abogados defensores de los mismos.

6.

KENIA: Conferencia sobre cambio climático. Nairobi fue el lugar elegido para celebrar la XII Conferencia de las Naciones Unidas sobre Cambio climático, cuya temática se centró en los problemas que sufren los países en desarrollo a causa del calentamiento global y los impactos del mismo en las áreas de salud y agricultura.

7.

CANARIAS-NORTE DE AFRICA-AFRICA OESTE: Conferencia Policial Euro-Africana sobre inmigración irregular. Se reunieron en Canarias los representantes policiales de 17 países para tratar el tema de las migraciones internacionales y la cooperación internacional, específicamente “La migración intra-africana y hacia la UE”, “la lucha contra el tráfico de seres humanos” y “El control y vigilancia de las fronteras marítimas”.

CABO VERDE: Refuerza Guardia Costera. El Gobierno de Cabo Verde aprobó el refuerzo de su guardia costera con medios navales y aéreos para vigilar la zona Económica Exclusiva de Cabo Verde.

SENEGAL: Cooperación con India y Brasil en la producción de Bio-Combustible. Con la idea de producir combustibles no dañinos para la naturaleza y de reducir la dependencia del petróleo, Senegal decidió cooperar, en el marco de un plan para el año 2007, con India y Brasil en la producción de biocombustible. El país africano aportaría tierras y mano de obra mientras que Brasil e India aportarían saber científico y tecnológico y capital respectivamente.

8.

SUDÁN: Médicos Sin Fronteras no pueden dar asistencia. Ante la gran inseguridad

imperante en el territorio, la Organización Médicos Sin Fronteras anunció que no puede llegar a dar asistencia en muchas zonas del país. Los médicos se vieron envueltos en más de 40 incidentes de inseguridad a lo largo del año y no pueden arriesgarse a dar asistencia a los desplazados.

9.

KENIA: Desplazados por disturbios. Ante los disturbios provocados por dos bandas, los mungiki y los talibán, en un suburbio de Nairobi, murieron 10 personas y miles huyeron de sus hogares. Las Fuerzas de Seguridad del Gobierno intentaron calmar la violencia sin éxito.

BURUNDI: Firma de Acuerdo de Cooperación con Francia. Ambos gobiernos firmaron Acuerdo de Cooperación por 47 Millones de Euros, centrado en la mejora de la educación, la democracia y gobernabilidad y la promoción de la lengua francesa en Burundi. Otro de los puntos a destacar es la reinstalación de los refugiados y desplazados.

10.

GUINEA ECUATORIAL: China concede línea de crédito de 2000 Millones de Dólares. El Gobierno Chino concedió a Guinea Ecuatorial una línea de crédito de más de 2000 millones de dólares a fin de utilizarlo en modernización de la infraestructura en el país y a modo de aumentar la cooperación y amistad entre ambos gobiernos.

CAMERÚN: Encuentran virus similar al HIV en gorilas y chimpancés. La revista de ciencia británica Nature publicó un informe sobre la investigación de la viróloga Martine Peeters en Camerún, cuyo resultado fue el descubrimiento de un virus similar al HIV en las heces de gorilas y chimpancés. El virus tendría como nombre SIVgo y se realizarían más estudios a fin de verificar las consecuencias de el desarrollo de este virus y su potencial daño en seres humanos.

ETIOPIA: Comienzan exploraciones de petróleo. El gobierno de Etiopía firmó con la empresa Lundin East Azoica BV. Un acuerdo de exploración que permite a la empresa de Suecia explorar y explotar petróleo "onshore" en la región de Ogaden Basin. El Acuerdo se firmó un mes después de haber sido anunciado el descubrimiento de yacimientos de petróleo en el territorio.

11.

ANGOLA: Día Nacional. Independencia de Portugal. En 1961 los angoleños comenzaron a organizarse políticamente, a través del Frente Nacional para la Liberación de Angola (FNLA) y del Movimiento Popular para la Liberación de Angola (MPLA), e intentaron rebelarse militarmente contra el poder colonial portugués, fracasando en esa fecha sus primeros intentos que serían seguidos por una severa represión por parte de la administración colonial. En 1964 miembros disidentes de FNLA formaron la Unión Nacional para la Independencia Total de Angola (UNITA). Estos movimientos independentistas, a través de una guerra guerrillas, continuaron su enfrentamiento contra el ejército portugués, hasta que en 1974, tras el derrocamiento del dictador Caetano, el nuevo gobierno inició un proceso rápido de descolonización que culmina con la independencia de Angola en noviembre de 1975.

13.

SUDÁN: La Onu y la Unión Africana convocan a reunión para Darfour. El Secretario General de Onu, Ban Ki Moon y el Presidente de la UA convocaron a una reunión de alto nivel en Etiopía para tratar la crisis de Darfour y buscar una solución. A la reunión asistieron representantes de los países miembros del Consejo de Seguridad de Onu, representantes de la Unión Europea, la Liga Árabe, el gobierno de Sudán y algunos países africanos.

MAURICIO: Comienza campaña contra violencia de género. Ante la cantidad inimaginable de delitos de violencia física y sexual sufrida por mujeres jóvenes, y el posterior trato de "criminales" dispensado a las mismas si deciden someterse a un aborto, varias organizaciones de defensa de derechos de la mujer iniciaron una campaña de un año en Mauricio a fin de concientizar sobre la violencia contra la mujer.

REPUBLICA CENTROAFRICANA: Presidente pide ayuda ante avance rebelde. El presidente de la República Centroafricana, François Bozizé, solicitó el apoyo de fuerzas armadas de Francia y de Chad ante el avance rebelde sobre la ciudad de Ouadda-Djallé, aduciendo un acuerdo de defensa mutua existente entre el país africano y Francia y las relaciones de fraternidad que mantiene con el vecino Chad. El ejército de la República Centroafricana no solo es escaso sino que está compuesto de veteranos y es sumamente desorganizado.

ARGELIA Y EGIPTO: Firma de acuerdos con China. Con la finalización de la Cumbre China-África, el presidente de China, Hu Jintao, firmó en Beijing acuerdos de cooperación científica con los líderes de Egipto y Argelia. Los acuerdos versarían sobre cooperación en investigación, financiamiento de actividades conjuntas, intercambio tecnológico, sanidad, uso pacífico de energía nuclear, etc.

14.

CHAD: Gobierno declara estado de emergencia. El Gobierno del país africano declaró el estado de emergencia debido a la violencia creciente en el sureste del territorio, que dejó más de 220 muertos. La violencia entre comunidades que derivó en esta situación ha sido advertida por la Oficina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los refugiados que pidió a la Comunidad Internacional la formación de una Fuerza conjunta que actúe en el territorio.

SUDÁFRICA: Se aprueban los matrimonios homosexuales. El Parlamento de Sudáfrica aprobó de forma abrumadora la propuesta de ley que permite la unión civil o en matrimonio de parejas del mismo sexo. La propuesta de ley contó con la aprobación de 230 diputados frente a un rechazo de sólo 41 votos. Las iglesias, de todas formas podían rechazar la ejecución del matrimonio por una disposición que existe en la misma ley.

15.

REPÚBLICA CENTROAFRICANA: Francia acude en su ayuda. Ante el desesperado llamado del Presidente del país, François Bozizé, por el avance rebelde en su territorio, Francia decidió apoyar a su antigua colonia de la República Centroafricana, según confirmó el Ministerio francés de Exteriores. El país europeo apoyaría al ejército del país africano con logística y reconocimientos aéreos para detener el avance rebelde.

ETIOPÍA: rebeldes amenazan exploración petrolífera. Rebeldes somalíes de la provincia de Ogaden, Etiopía, amenazaron a la compañía petrolera sueca Lundin Petroleum, que firmó un acuerdo de exploración petrolera con el gobierno etíope una semana atrás. Los rebeldes, que se encuentran en lucha por la autonomía o la

inclusión de Ogaden en Somalía, consideraron que la explotación en ese lugar no sería conveniente ni bienvenida dadas las circunstancias de inestabilidad ente los rebeldes y el gobierno etíope.

16.

SUDÁN: ONU presenta plan para crisis: El Secretario General de la ONU presentó en una reunión en Etiopía, un nuevo plan para poner fin al conflicto en Darfur. Kofi Annan propuso un paquete de asistencia de 21 millones de dólares para la Unión Africana, el envío de cientos de soldados y policías a la región y la creación de una fuerza de paz integrada por tropas de la UA y por cascos azules.

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO: Kabila gana presidenciales. El presidente de la transición en Congo Kinshasa (RDC), Joseph Kabila, ganó las primeras elecciones democráticas en el país luego de 45 años. Según informes de la comisión electoral, Kabila obtuvo el 58,05 % de los votos, mientras que el vicepresidente Jean-Pierre Bemba, contendiente, obtuvo el 41,9 %. Los seguidores de Bemba denunciaron que los resultados habrían sido manipulados.

17.

MARRUECOS: Huelga del profesorado universitario. El Sindicato Nacional de Educación Superior, SNES, de Marruecos, declaró una huelga, sin intenciones de levantarla hasta que obtengan respuestas a sus demandas. Los profesores universitarios de Marruecos se manifestaron por sus condiciones de trabajo y por la falta de reconocimiento de los doctorados franceses en el país. Además exigieron más material científico y aumento del personal universitario.

SUDÁN: Gobierno acepta colaborar con la ONU para detener crisis en Darfur. El gobierno sudanés acordó permitir que fuerzas de mantenimiento de la paz de Naciones Unidas se unan a la misión de la Unión Africana que ya se encontraba en Darfur para tratar de detener el espiral de violencia en la región.

18.

MARRUECOS: Día Nacional. Independencia de Francia y España. En 1944, los nacionalistas marroquíes crearon el Partido del Istiqlal, que pronto ganó el apoyo del sultán Muhammad V y de la mayoría de la población, aunque no de las tribus bereberes. Los franceses rechazaron la petición del sultán del autogobierno en 1950. El sultán fue depuesto en agosto de 1953, pero en octubre de 1955 le fue permitido regresar al trono. Los franceses reconocieron la independencia de Marruecos en marzo de 1956. En abril los españoles reconocieron el principio de independencia del Marruecos español y la unidad del sultanato, aunque mantuvieron ciertas ciudades y territorios; Tánger (que había obtenido un estatuto internacional en 1912) fue incorporada a Marruecos en octubre de 1956 mientras que España devolvió el Sahara septentrional en 1958 e Ifni en enero de 1969. El sultán Muhammad V asumió el título de rey en agosto de 1957

20.

KENIA Y SOMALÍA: Llega ayuda por inundaciones. El Programa Mundial de Alimentos comenzó una operación aérea regional para distribuir ayuda humanitaria entre más de un millón de damnificados por las inundaciones registradas en Kenia y Somalia. Serían aproximadamente 900.000 personas las que necesitarían víveres y asistencia durante

los tres próximos meses como consecuencia de las precipitaciones, y de la destrucción de puentes y carreteras en ambos países.

21.

SAHARA OCCIDENTAL: refugiados celebran elecciones. Más de 100.000 refugiados de Sáhara Occidental que viven en campamentos argelinos tuvieron la posibilidad de celebrar elecciones nacionales y municipales. Los candidatos a ser votados serían distintos miembros del Frente Polisario de Liberación, quienes se postulan para los cuerpos del estado de la República Democrática Árabe Saharaui, miembro de la Unión Africana (UA).

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO: Caos tras elecciones. Se enfrentaron en el país la policía y los partidarios del candidato presidencial derrotado, Jean-Pierre Bemba. Los enfrentamientos provocaron el incendio del Tribunal Supremo de Congo Kinshasa (RDC). Los seguidores de Bemba sostuvieron que el presidente titular, Joseph Kabila, venció las elecciones por fraude.

22.

CABO VERDE: Préstamo del fondo Africano de Desarrollo para reducir la pobreza. El comité de Directores del Fondo Africano de Desarrollo (FAD, del grupo del BAD) aprobó un préstamo de 5,01 millones de dólares y una ayuda de 1,11 millones para financiar el primer Programa de Apoyo a la Estrategia de Reducción de la Pobreza (PAERP-1) en Cabo Verde. El programa estaría dirigido a mejorar la competitividad de la economía y el desarrollo del sector privado

GUINEA BISSAU: Recepción de ayuda de 266 M\$ en Cumbre de donantes. El gobierno de Guinea Bissau obtuvo 266 millones de dólares de los principales países socios y donantes del país oeste africano en la mesa redonda celebrada para apoyar el proceso de reconstrucción de Guinea Bissau. Los principales socios y donantes son la Unión Europea, España, Portugal y Japón. La ayuda sería utilizada para paliar la crisis en la que se encuentra la industria del anacardo, principal exportación del país.

RUANDA: condena del país africano a Francia por acusaciones a su presidente. El gobierno de Ruanda decidió ignorar la decisión adoptada por un magistrado francés que considera al presidente ruandés, Paul Kagame, culpable por su supuesta implicación en la muerte del anterior presidente de Ruanda. El presidente Paul Kagame negó su implicación en la muerte del anterior líder del país, Juvenal Habyarimana. Ante las acusaciones, los funcionarios ruandeses se mostraron muy molestos.

SOMALÍA: Islamistas de Somalia vinculados a redes terroristas internacionales. El movimiento islamista de Somalia, en control de la mayoría del país, se encontraría cada vez más presente en los sitios web foráneos defendiendo la jihad contra los no creyentes y presentando la guerra en Somalia como parte de una confrontación global. En vídeos no oficiales de los campos de entrenamiento secretos, se ensalzaría al líder de Al Qaeda, Osama bin Laden.

23.

SENEGAL: Sentencian a cómplices de un golpe de estado en Senegal. Un tribunal regional de Dakar sentenció a cinco años de cárcel a dos ex soldados senegaleses, Birame Ndoumbé Diop y Amadou Roll Ndiaye por ocultar una conspiración para derrocar al presidente Abdoulaye Wade en 2004. Los soldados encarcelados habrían

aceptado su conocimiento previo de la conspiración pero adujeron no haber participado en la misma.

RUANDA: Protestas contra Francia tras órdenes de arresto. Miles de ciudadanos salieron a las calles de la capital de Ruanda, Kigali, tras conocerse que el juez francés Jean-Louis Bruguière cumplió con sus amenazas de publicar las órdenes de arresto para algunos de los principales colaboradores del presidente Kagame, acusados indirectamente de incitar el genocidio 1994. El juez también acusó al propio presidente Kagame, pero no podría publicar una orden legal de arresto para un presidente.

24.

MOZAMBIQUE: España concede línea de crédito a Mozambique. El Consejo de Ministros del Gobierno español aprobó la concesión de una línea de crédito de cinco millones de euros al Gobierno de Mozambique para financiar pequeños y medianos proyectos, con cargo al Fondo de Ayuda al Desarrollo (FAD).

TUNEZ: Túnez obtiene financiación para proyecto de ahorro energético. Túnez obtuvo financiación para un proyecto de suministro e instalación de sistemas de alumbrado y ahorro energético, a través de la concesión de un crédito por valor de 12.236.425 euros concedido por el gobierno español. La concesión de este crédito con cargo al Fondo de Ayuda al Desarrollo (FAD) se enmarcaría dentro del Programa de Cooperación Financiera Económica y Financiera Hispano-Tunecina prorrogado hasta 2007.

RUANDA: Ruptura de relaciones diplomáticas con Francia. El ministro ruandés de Exteriores, Charles Murigande anunció el llamado a su embajador en Francia y rompió sus relaciones diplomáticas con París tras las continuas acusaciones de un juez francés contra el presidente Paul Kagame y varios de sus colaboradores. Según informaciones procedentes de Kigali, Ruanda habría dado 24 horas al embajador francés para abandonar el país y 72 horas a los demás miembros de la delegación diplomática para hacer lo mismo.

27.

SUDÁN: ONU firma memorándum con Unión Africana para Misión de Paz en Darfur.

La Unión Africana y la ONU firmaron un memorándum de entendimiento con los detalles del apoyo que ésta última daría a la misión de paz que la Unión Africana mantiene en la región sudanesa de Darfur. La operación constaría de 17.000 tropas y 3.000 oficiales de policía. El documento, además, garantizó un paquete de ayuda de 21 millones de dólares de las Naciones Unidas a la fuerza de paz de 7.000 efectivos de la Misión de la Unión Africana en Sudán (AMIS).

ÁFRICA OCCIDENTAL: Donación de 250 M\$ por parte de India para el desarrollo de biocombustible. El gobierno de India donaría 250 millones de dólares a un fondo para impulsar la producción de biocombustible en 15 países de África Occidental. La noticia fue anunciada en un taller celebrado en Accra, Ghana, para discutir la financiación del biocombustible en África Occidental. El fondo sería establecido por el Banco de Inversión y Desarrollo (BID) de la Comunidad Económica de Estados de África Occidental.

28.

REPÚBLICA CENTROAFRICANA: Ejército recupera ciudad tomada por rebeldes. Las tropas gubernamentales de República Centroafricana apoyadas por el ejército francés

recuperaron la ciudad de Birao, en el norte del país, un mes después de que fuera capturada por efectivos de la Unión de Fuerzas Democráticas (UFD), grupo rebelde.

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO: Tribunal Supremo de Justicia ratifica a Kabila como presidente. El Tribunal Supremo de Justicia de Congo Kinshasa confirmó el triunfo de Joseph Kabila en las elecciones presidenciales del 29 de octubre, después de que su rival y vicepresidente, Jean Pierre Bemba, hubiese denunciado un supuesto fraude en los resultados y se sucedieran distintas manifestaciones en el país.

MAURITANIA: Día Nacional. Independencia de Francia. Los intereses comerciales europeos, en particular franceses, entraron en contacto con la sociedad mauritana a finales del siglo XVIII, aunque hasta comienzos del siglo XX Francia no extendió su control a todo el país. Mauritania se convirtió primero en "Territorio Civil" y después en colonia administrada desde Saint Louis (Senegal). En 1957, cuando aún era colonia francesa, Marruecos reivindica Mauritania en la ONU. En 1960 Marruecos reconoce la independencia del país y el 28 de noviembre de ese año se proclama definitivamente la misma, fundándose la capital Nuakchott en el sitio donde estaba emplazada una pequeña villa colonial, el Ksar.

30.

CABO VERDE: Parlamento Europeo aprueba regulación de Acuerdo Pesquero con Cabo Verde. El Parlamento Europeo aprobó la regulación del acuerdo de cooperación pesquera entre la Comunidad Europea y el archipiélago de Cabo Verde para los próximos cinco años. El nuevo protocolo limitaría el número de buques y afecta sólo a la pesca del atún y principalmente a las flotas española, francesa y portuguesa.

ANGOLA: Angola piensa en ser miembro de la OPEP. Angola tendría previsto convertirse en el segundo país del África Subsahariana dentro de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) como miembro de pleno derecho. El gobierno anunció que Angola presentaría oficialmente su solicitud a la OPEP en el año 2007.

Diciembre

3.

MADAGASCAR: Elecciones presidenciales. Marc Ravalomanana, el entonces Presidente, fue reelegido en dichos comicios para un nuevo mandato de cinco años.

MAURITANIA: Segunda vuelta de las elecciones legislativas.

6.

RDC: Asunción presidencial. En medio de un fuerte operativo de seguridad, Joseph Kabila, juró el cargo como primer Presidente electo democráticamente de Congo Kinshasa tras 40 años.

14.

ANGOLA: Angola se convierte en el décimo segundo miembro de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), según un comunicado difundido por la asociación.

15.

ZIMBABWE: Robert Mugabe extiende su mandato hasta 2010. El Presidente, de 82 años y que ha gobernando Zimbabwe desde su independencia en 1980, extendió su mandato por dos años, sin convocar elecciones o referéndum, ni preguntar por la opinión de la oposición.

17.

GABÓN: Elecciones legislativas. El partido gobernante desde 1968, el Partido Democrático Gabonés (PDG), volvió a conseguir la mayoría legislativa, con 80 de los 120 escaños de la Asamblea Nacional.

23.

SOMALIA - ETIOPÍA: Debido a la agudización de los combates entre efectivos etíopes y de las Cortes Islámicas, la UA llamó al cese del fuego.

24.

SOMALIA - ETIOPÍA: Aviones de combate etíopes bombardearon posiciones de las Cortes Islámicas somalíes, lo cual se consideró símbolo inequívoco de una "guerra abierta".

28.

SOMALIA: Las tropas del gobierno y efectivos etíopes entraron en Mogadiscio, como conclusión de una guerra que comenzó el día 24 en una de las zonas más vulnerables del continente.